

LA PRESIDENTA argentina, María Estela Martinez de Peron, que está en cama, recibió ayer al comandante de la fuerza aérea, Héctor Luis Fautario. (AP)

El Sábado, Día Decisivo en Argentina, Vaticina Stecco Reunión Urgente del Gabinete, sin Isabelita

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 24 de julio.—El próximo sábado "será el día de la decisión" en Argentina, vaticinó esta noche el diputado Alberto Stecco, del sector sindical peronista disidente, mientras los rumores sobre la renuncia de la Presidenta Isabel Perón cobraban más fuerza.

Y las especulaciones crecieron cuando se supo que el gabinete se reunió de emergencia esta noche y, con Isabelita ausente, los ministros consideraron informes y planteamientos surgidos en las últimas horas en las áreas militares.

Se dice que la Presidenta está reducida a 43 kilos de peso. Y sus médicos, los doctores Pedro E. Vázquez, Pedro R. Yáñez y Aldo Fonato, le "recomendaron" hoy que "restrinja sus actividades".

Pero la Presidenta anunció hoy al comandante de la Fuerza Aérea, brigadier Héctor Fautario, que el sábado se levantará de su lecho de enferma para asistir a la misa en memoria de "la abanderada de los humildes": Eva Perón, cuyo deceso ocurrió ese día hará 23 años.

El anuncio de Isabelita puede ser el vaticinio de algo grave. Oscar J. Serrat, de The Associated Press, escribió al respecto:

"El Ministerio del Interior anunció anoche que había sido prohibido un acto público que debía efectuarse el sábado en la Plaza de Mayo, con motivo del XXIII aniversario de la muerte de Eva Perón.

"En un principio, se dijo también que esa prohibición se hacía extensiva a una misa que debía realizarse en la Catedral Metropolitana.

'Pero esta tarde, la señora remonia religiosa, lo cual prode Perón anunció inesperadamente que concurrirá a la cepolíticos.

POSIBLES DESORDENES

"Pudo saberse que grupos de la derecha peronista vinculados a López Rega proyectaban aprovechar los actos del sábado para intentar una contraofensiva, a fin de neutralizar las serias derrotas que han venido experimentando en las últimas semanas.

"Las fuerzas armadas, la mayoría del peronismo y la oposición expresaron temores de que ello pudiese culminar en serios desórdenes. Sin embargo, la Presidenta hizo saber hoy que asistirá a la misa, lo que creó una inesperada e imprevisible situación.

revisible situación.

"Sectores militantes vinculados a López Rega habían dicho previamente que concurririan a la Plaza de Mayo el sábado, a despecho de las prohibiciones.

"La decisión de Isabel Perón de asistir a la ceremonia religiosa de pasado mañana, extrañó tanto más cuanto que hoy sus médicos anunciaron oficialmente que le habían recomendado restringir al mínimo sus actividades".

Envuelta en un grueso redo Jusboso de lana, semiacostada en curul).

su cama, la Presidenta conversó con el brigadier Fautario, en un intento por recomponer su esquema de apoyo militar y neutralizar las presiones de algunas áreas de las fuerzas armadas, en un gesto que fue entendido como "la última tentativa" con vistas a resguardar su poder presidencial.

Fautario, militar de corte moderado, ha actuado como una suerte de mediador en los aspectos de la crisis que desbordan hacia el sector castrense.

Y, horas después de entrevistarse con Isabelita, el comandante del ejército del aire recibió en su despacho al presidente del Senado, Italo Luder, quien es el sucesor constitucional de la jefa de Estado.

Tras sufrir ayer una nueva y aplastante derrota —cuando los legisladores justicialistas destituyeron a Raúl Lastiri de la presidencia de la Cámara de Diputados—, Isabelita empezó a poner en práctica una nueva táctica de acercamiento a los militares.

(Lastiri, yerno de López Rega, dijo hoy que renunció a la presidencia de la Cámara y a la vicepresidencia del Partido Justicialista, pero no a su surul)

NUEVO SUBSECRETARIO DE LA DEFENSA

Aconsejada por el canciller Alberto Vignes, la Presidenta se reunió con el vicealmirante Aldo Peyronell, director del poderoso Servicio de Informa-ciones y Defensa del Estado y, por sugerencia del ministro de la Defensa, nombró al general Carlos Caro subsecretario de esa dependencia.

Caro es un militar de tradición legalista y en 1966, cuan-do comandaba el Segundo Cuerpo de Ejército, se negó a apoyar el golpe de Estado con que el general Juan Carlos Onganía derrocó al Presidente constitucional Arturo Illía.

Este gesto le valió una temporada en prisión al general

Anoche, el vicealmirante Petronell se hallaba al frente de un grupo de altos jefes navales que se reunieron con el comandante de la Marina, al-mirante Eduardo Emilio Massera quien, resfriado y con 39 grados de fiebre, dejó su domicilio por primera vez en los últimos dias.

Los almirantes volvieron a

subsecretario de Defensa,, el general Carlos Caro conversó con el jefe del Estado Mayor Conjunto, general Jorge Videla. Este es una especie de li-der natural de una corriente del ejército. Hace dos meses, tomó la iniciativa de denunciar a López Rega como uno de los presuntos coordinadores de la "Triple A".

Desde que el comandante en jefe del ejército, general Al-berto Numa Laplane —considerado antes como un "lópezregista moderado, pero leal a su arma"— viajó ayer a Bari-loche, para un insólito periodo de vacaciones, Videla despunta como la más fuerte figura en el seno del ejército.

Y en el sector lópezreguista que aun persiste en el gobierno, se busca desde ayer tenun puente hacia ciertos der sectores militares: el nuevo ministro de Bienestar Social, Rodolfo Roballos, designó al coronel Jorge Andrés Nicolini como secretario de Coordina-ción y Promoción Social, el más del Ministerio.

deliberar esta mañana por es-pacio de tres horas.

Y ayer, a menos de 24 horas

Pero Roballos —señalado co-mo elemento de confianza de López Rega no quedo ahí y

su nombramiento como anunció que ofrecera los de sindicalistas, o como millones fuerzas armadas, sino también a la Iglesia Católica y a la

LIBERACION DE PRESOS POLITICOS

Este verdadero "abanico aperturista" se complementó hoy, en el área represiva, al inform arse oficialmente que otros 17 presos políticos han sido liberados en las últimas 24 horas y dejarán el país para viajar a México, Perú, Éstados Unidos o Francia.

Se trata de miembros del sector izquierdista de la Juventud Peronista, detenidos por pre-sunta participación en accio-nes de apoyo al grupo armado "Montoneros".

El diputado peronista Jesús Porto, quien fue el primer le-gislador en alzarse públicamente contra el cerco en que López Rega mantenía a la Presidenta, preguntó hoy de qué servirá la nueva táctica nás importante organismo de Isabellita para mantenerse en el poder, "si sus mismos allegados insisten en que está enferma"

Como cientos de políticos y

más puestos importantes de de argentinos, el legislador ex-su Ministerio no sólo a las presó con más énfasis lo que presó con más énfasi**s lo que** ayer dijo el líder oposicionis-ta Ricardo Balbin: **en las** actuales circunstancias, a la Presidenta le faltan las condiciones físicas para permanecer en su cargo.

Por esto, los militares deli-beran en sucesivas e intermi-nables reuniones que vuelven otra vez a comenzar cuando aun no terminan

Por esto, también, se afirma, Isabelita recibió en su lecho de enferma al jefe de la fuerza. aérea y después éste se reu-nió con Luder, el sucesor de Isabelita en caso de su eventual renuncia.

Esta noche, mientras las reuniones seguian, un nuevo rumor emergió en el sector rebelde del peronismo: Isabe-lita estaría decidida a solicitar la licencia de su cargo para:
"descansar algunos días" en Bariloche, la misma región nevada donde se halla desde ayer el comandante del ejército, general Laplane.

Y, como en una carrera rontra el reloj, "el día de la deci-sión" que vaticina el diputado Stecco, parecía acercarse cada vez más al final de la noche.

Héctor J. Cámpora. por la Unidad del Justicialismo

Por ANTONIO ANDRADE, reportero de EXCELSIOR

El ex Presidente de Argentina, Héctor J. Cámpora -asilado en Méxicodijo ayer que no está dirigiendo un nuevo partido político en su país y que. "creo necesario aclarar que vo no he renunciado al Partido Justicialista".

Se le preguntó si desde aquí participaba en la actividad política de Argentina y respondió:

"Soy un buen asilado en México. No participo por respeto a México y por el inmenso cariño que tengo por mi país".

El doctor Cámpora accedió a una entrevista con EXCEL-SIOR —con la advertencia de que no hablaría nada referente a los actuales acontecimientos en Argentina- a propósito del despacho de prensa de Buenos Aires que informó el miércoles pasado de insercio-nes pagadas en la prensa bocamporista, donde se pide la renuncia de la Presidenta Estela Perón.

renunciado al Partido Justimente por sus circunstanciales popular. autoridades. Por lo tanto, sigo perteneciendo espiritualmente al mismo".

Recalcó que aspira a su reneauzamiento, "a su amplia y definitiva reorganización, a su unidad que fue vulnerada por una cúpula arbitraria y a que en el menor tiempo posi-ble el Movimiento Nacional Peronista, del cual es herra-mienta política, esté nuevamente en condiciones de pró-seguir la lucha por la paz, la unidad, la reconstrucción y la liberación'

La entrevista se efectuó en el despacho de su consultorio del Instituto Quirúrgico Odon-tológico, en Polanco, que "nos instaló el señor Guillermo Nas-

ser Quiñones".
A lo largo de la platica, Cámpora, dentista de profesión y con 31 años en la polision y con a raiso chi la portica — casi diez años diputado; 5 años presidente de la Cámara de Diputados de la Nación; secretario del Movimiento Nacional Peronista; vicepresidente segundo en ejercicio de presidente del Partido Juspresidente del Partido Juanicialista; delegado de Juan Domingo Perón en Argentina; Presidente de la República—insistió en su postura por la unidad del justicialismo.

—¿A qué cúpula arbitraria

nes pagadas en la prensa bo-naerense por el Partido Pero-la unidad del justicialismo ha nista Auténtico, de orientación sido vulnerada? se le pregentó. emporista, donde se pide la —A la que ha dirigido a tracula Perón.

Campora declaró: "No he
cultura de la Partido Justicialista en estos
últmos tiempos.

Agregó que el peronisme recialista. Por el contrario, como quiere urgentemente de reorlo señalara oportunamente, he ganización para que se pueda sido sancionado injustificada- e x p r esar libremente la base

Héctor J. Cámpora que antes de ser embajador de su pais en México fue Presiden-te de Argentina del 25 de mayo de 1973 al 13 de julio del mismo ano, precisó al concluir la plática:

"La experiencia más grande que tuve como Presidente, es el haberle dado a mi pueblo su libertad, así como pleha participación en el proceso po-pular y democrático. El primer acto de mi gobierno fue liberar a los presos políticos".



EL EX PRESIDENTE de Argentina, doctor Héctor J. Cámpora,